

2024年度学校評価 保護者自由記述欄（中学1年）

娘が授業の内容を楽しく家で話してくれます。学校での学びを家でアウトプットすることで学びが身についていることがよく分かります。今後も楽しく身になる授業、そして好奇心を持ちながら学び探求できる授業を期待します。

スコラ手帳を書かない娘に、家庭でも指導しているのですが、いうことを聞いてくれなはず親の至らなさを感じております。それを棚に上げて言うようで申し訳ないのですが、子どもはなかなか親の言うことは聞かないので、学校でもう少し強制力を持って指導していただけるとありがたいです。

いつもお世話になっております。

学習面で不安を感じています。なかなか勉強についていけず学習塾に送るべきか思案していますが、費用の問題もありなかなか踏み切れません。

3学期は授業も少なくなるので、夏期講習や冬期講習がもう少し充実するとありがたいです。

生徒一人一人を気に掛けて下さり、何かあれば保護者と一緒に考えていただいていると思います。

平素より、娘が大変お世話になっております。

毎日楽しそうに学校に通っており、特に部活にやり甲斐を感じているようです。部活では、顧問の先生が丁寧に見てくださり先輩方も親切にしてくださること。感謝申しあげます。

教科指導について

実技教科では、民法の放送を録画したものを観る事も多く、学習活動も、技能メインであり、思考力や判断力をどのように見取ってくださっているのか分かりません。参観で拝見した際も、指導と評価の一体化を感じられず、昔ながらのご指導に残念な印象を受けます。学校がうたっている、主体的、協働的な学びはどこに具現化されているのでしょうか。興味をもって意欲的に取り組める授業デザインをお願いします。

保護者について

丁寧に子供の様子を伝えてください、ありがとうございます。全体会では、生活指導のお話が多いのですが、定期考査を終えて、各教科の先生方から傾向をお伺いしたいです。

いつも手厚く対応していただけてたすかっております。これからもよろしくお願ひいたします。

集団での学びならではの、思考力を使う学びの場があるとありがたいです。

将来の選択肢はたくさんあること、自立することの大切さなど、少しずつイメージできるようになると良いなと思っています。

「学校で起きたPC破損トラブル」の際、学校のPCを応急処置として書類やサインがなくても直ぐに貸与していただきたいです。娘のPCが破損してしまった直後から翌日と翌々日の2日間PCがない状態で授業を受ける事になりました。娘は大丈夫と言っておりましたが、保護者の立場から伝えさせていただきました。何卒よろしくお願ひいたします。

心配事やいじめについて相談をした際とても親身になって話を聞いてください、娘にも安心感を持てるよう指導してくださいました。

一方で明らかに問題行動のある生徒に対してどのように指導しているか分かりませんが、問題行動がなくなっているように感じます。

中学1年生ですが、今後のコース分けや文理の選択時期など今後6年間のスケジュールを早い段階で周知して頂きたいです。

グローバル教育、特に英語に力を入れている学校だが日々の中で英検対策の授業や、学校会場での英検がない事が非常に不満で負担であります。

同学年の校成学園(男子)は授業に英検対策がありそれのみでも英検4級に受かっておりました(1月に3級受験)また学校会場です。

大妻中野が家庭に求めているのみな事に私立なのに、、と大変驚いていました。

私もそう思っております。

ご検討よろしくお願いいたします。

非常に不満です。

中1として部活動に参加しました。あくまでも子供から間接的に聞いた話の範囲ですが、複数の部の先輩方の中に、下級生を大切に考えられていないのかな（偉そうにするのが当然と考えている）と思われる言動を確認し、残念に感じました。もちろん、素敵な先輩も多かったのですが。そういったこともあってか、部活をやめてしまうお友達も多くいたように思います。

部活動は上下関係も含め、さまざまな経験ができる場だと考えています。学校として入部を推奨するのであれば、より充実した経験ができる場になるよう、工夫いただけますとありがたいです。よろしくお願ひします。

いつもお世話になりありがとうございます。

丁寧にご指導いただき、娘は入学してから、本当に毎日楽しく元気に通っています。

親としては、それが何よりの喜びです。

引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。

コース設定もいいですが、科目ごとにレベル分けをした指導が、中学生もあるといいのかな、と思います。特に英語と数学

いつもありがとうございます。まだ中学1年なので不明な点は普通にしましたが、概ね各項目とも満足しています。

部活動の情報（練習、試合の出欠、成果等）を保護者に共有して欲しい。

（例：生徒間ではLINEで共有されているが、ロイロノートやmanabaで保護者向けに共有する。）

行事（運動会）の取り組みについて、対抗戦でしたら事前にチームごとに結束を深めるために競技についての作戦会議の時間を作るなどすると、もっと熱の入った運動会になるのでは、と思いました。

日々素晴らしい経験をさせていただいております。何卒今後ともよろしくご指導ください。

大妻中野に入れて良かったと何度も思った1年弱でした。

ありがとうございました。これからもよろしくお願ひいたします。

いつも丁寧にご指導頂きありがとうございます。授業参観でも、子供達が前のめりで楽しそうに授業を受けている姿勢が大変印象的でした。担任の先生には娘の大きすぎる夢や目標をバカにする事なく全力で応援して頂いて、娘もとてもやる気になっていて大変感謝しております。入学してから今まで安心して娘をお任せする事ができました。妻中に入学できて本当によかったです。今後ともよろしくお願ひ致します。

いつもお世話になっております。先生方の熱意に感謝しております。

可能であればお昼ご飯の改善をお願い出来ますと大変助かります。女子には玉子屋はあまり好まれないようで、他の選択肢もあると有り難いです。ご検討の程よろしくお願ひ致します。

お世話になりありがとうございます。

部活動について、ご指導いただきありがたく思っておりますが、顧問の先生のお顔も存じあげない状況です。保護者会の折に、10分でも分部活動保護者の場面が設けていただけると嬉しいです。

毎日パソコンを持っての登校なので、リュック、肩掛けカバンをもっと軽いものにしていただけるとありがたいです。

英語の授業がつまらないらしくまったく勉強をしません。英語教育に力を入れていらっしゃると思いますが、既に英語嫌いです。親として大変危機感をもっているます。もっと授業を工夫して頂けると有難いです。他の教科はおおむね満足しています。

いつも楽しく通学させていただき、有難く感じています。今後もこの事が続くよう願うばかりです。今後共よろしくお願ひします。

子供へ配布するプリントをもっと電子化していただきたいです。

先生方が、生徒ひとりひとりに丁寧に向き合ってくださることに大変感謝しております。

中学2年生からE類に移行希望出来ることについての情報については、入学の時から何かで情報は頂いていましたでしょうか。私が見落としていたり、子供が手紙を出していなかったりするかもしれません、口頭でのご説明はなかったように思います。2学期になり初めてお手紙で知りました。夏休み前に知っていたら夏休み中に英検の勉強をさせていたりともっと準備を早く出来たのにと思って残念に思っています。情報を見落とし、聞き逃ししているようであればすいません。

自宅学習期間が長く、部活も運動系だが練習が少ないのは予想外だった。

家庭で過ごす時間がとても長いことがわかったので、

それを見越した上で今後の生活や学習方法を考えて行こうと思っている。

<p>他校に比べて校則が厳しすぎるよう思います。</p> <p>生徒会と先生方が積極的にお互いの意見を尊重しながら話し合い、今の時代に合った柔軟な校則に変えていくべきではないかと思います。</p>
<p>入学以来、非常に楽しく生活ができているようで、安堵しております。</p> <p>そのような環境を整え、ご指導いただき感謝申し上げます。</p> <p>manabaで配信されるアンケート等で、生徒向けか保護者向けか不明確なケースがあり判断に迷うため、改善いただきたく存じます。</p> <p>また、保護者から先生へのコンタクト方法で、メッセージのやり取りが可能になると大変ありがたいです。ご検討ください。</p>
<p>娘から聞く限りではクラスの雰囲気に不安がありますが、</p> <p>学校・担任含め先生方に好感を持っているので、安心して通わせております。</p> <p>ありがとうございます。</p>
<p>通知表の評価は10段階より少ないものでも良いと思う。</p> <p>先生方からご丁寧な手紙や情報を発信していただいているのに対し、子供は自分の興味がある内容しか抽出できていない状況です。スマホ依存が、自分の未来を脅かすなど授業でも取り扱っていただくと大変ありがたいです。中学生にもなると親の言うことに耳を貸さないことが多く、家庭での管理に限界を感じます。</p>
<p>いつも先生方が丁寧に対応をしてくださる印象です。なぜか出口に早慶などが入っていないことが不思議です。英語や数学は何か少し変えれば、変わるのはないか期待します。英語は、トビタテや様々な留学などの情報をください、大変前向きにやってくださっていると思っています。ありがとうございます。あとは少し校則が緩くなり子供たちに任せることが増えるのが良いのではないかと思ったりもしました。（勝手言って申し訳ありません）</p>
<p>いつもお世話になっております。共働きなもので、勉強を見ている暇がありません。課題の提出方法等が科目別で大変細かく提出日もバラバラなために管理が大変です。また手間のかかる宿題が多く、親が手助けしないと解決できないことも多く親の負担が多すぎます。また保護者会では、丁寧なご説明いただけるのはありがたいのですが、拘束時間が長く感じます。学年でのお知らせと学級でのお知らせで重複する部分が多くもう少しコンパクトにしていただけますと幸いです。先生方のご負担も減るかと思います。ご検討いただけますと幸いです。</p>
<p>いつもお世話になりありがとうございます。</p> <p>先生方の熱心な教育、生活指導のおかげで安心して娘を通わせております。心から感謝申し上げます。</p> <p>娘も学校がとても楽しいそうです。</p> <p>今後もよろしくお願ひいたします。</p>
<p>通知表でCがついたところについて、今後のためにどこを直すべきなのか説明が欲しい</p> <p>3学期もよろしくお願ひいたします。</p>
<p>先生方には、多方面に渡りご尽力いただきありがとうございました。感謝申し上げます。中学校1年生は、まだ未熟な部分がありますが、学校の指導のみではなかなか難しい部分があり、特に交友関係は親子で悩んでおります。学校から保護者にご連絡して親子間での話し合いしていただけますと助かります。ご自身の娘がお友達に対して何をしているかご存知の方が多いです。こちらとしては、泣き寝入り状態です。また部内で先輩後輩でプレゼント交換をしている件は、先生方ご存知でしょうか。</p>
<p>娘が友達との関係で困った時、本人・保護者共にすぐに学校に相談できる雰囲気があったため、相談できました。</p> <p>相談後の対応も早く、また、相談後にどのような経過になっているかも可能な範囲で教えていただけたため、今も安心して通わせています。ありがとうございました。</p> <p>成績の評価については、保護者会で担任の先生より評価の仕方・成績の見方を教えていただけたので良かったです。ありがとうございました。</p>
<p>進路を見据えた、または、生徒が興味を抱くような外部のイベントへのお知らせをいただき、ありがとうございます。ひとつ、そのようなイベントのレベルが高すぎ、なかなか参加、チャレンジへ結び付かないような感も抱いております。</p>

目標到達していない生徒への手厚い指導が不十分。特に学習習慣をつけるための支援が全くもって足りない。
また、授業についても学校としての評価と対策を示して欲しい。特にグローバルをうたう妻中とは懸け離れた昭和のような英語授業は即改善して欲しい。
また、黒板と教科書しか見ていない授業。惹きつけられるような授業を目指して欲しい
テスト休みの必要性も不明。授業はやらなくても良いので登校させて自主学習させて欲しい

概ね満足していますが

英語教育を大切にしている割に英検を学校で実施しないのは何でなのかと疑問です

知っている限りの私立校では実施しているのでちょっと意味が分かりません

また、出欠の連絡や学校からの連絡は公立ですらアプリで行っているので改善されると良いと思います

活躍している様々な社会人（保護者の方から募っても良いと思います）、有識者、専門家など、多様な大人と接する機会を多く設けていただけだと、より具体的に自分の将来について考えることができ、より実りある今の過ごし方へつながり、良いのではないかと思っています。

GLCクラスの授業内容、学校内活動（文化祭・合唱コンクール）について、もっとインターナショナルな活動内容に変えてほしい。学校説明会で説明している内容・雰囲気と乖離が激しすぎる。アドバンスクラスとほとんど同じ内容だと感じる。

様々な企業や大学などと連携した企画が素晴らしいと思いました。視野を広げるため、今後も積極的に参加させたいと思います。

もう少し授業で出来ていない子のフォローをしてだけたらと思います。

(特に数学)

中学1年生ですが、中学3年からの進路・クラス分けについて情報が少ないと思います。これから先、6年間のビジョン作りのためにも、コース分け等の説明が入学後に欲しいです。

いつも大変お世話になっております。

娘は毎日楽しく学校に通っております。

友達との関係、部活動などもとても充実した毎日のようです。

学習面では苦手科目についても逃げないで復習を繰り返して身につけていくことを習慣付けしながら、日本語のさらなる習得を進めています。

その点、先生皆さんには深くご理解をいただき毎日ご指導いただき本当にありがとうございます。

入学できしたこと、毎日楽しく学校に行けること、全て先生皆さんのおかげであると感じております。深く感謝しております。ありがとうございます。

これからも何卒よろしくお願ひいたします。

グローバルクラスですが、英語が大変な人は英語塾に通うようにクラス保護者会でもお話をありました。まだ中一なので、塾に行く前に、学校内でも何かもう少しサポートがありましたらありがたいです。

ある程度、管理が必要な学年だが、宿題や提出物や試験直しなどをはじめ、広範囲にわたり、極度な細かさを要求していることが非常に気になる。必要以上に、科目ごとに偏差値や順位を開示することは、生徒自身の人間としての成長を阻害する。強要に近い勉強は、将来、勉強嫌いを促進させることにつながりかねない。自主的な学びを追求するのであれば、まず、親、そして、学校側が、生徒を信頼することが、第一であると考える。

2024年度学校評価 保護者自由記述欄（中学2年）

時に生徒の自主性、信頼性を損なうような指導があるという話を聞きました。
和と規律を重んじ、厳しく指導することも重要とは思いますが、生徒が理不尽と感じるような指導にならないようご配慮お願いたします。

長期休暇中の選択制の講習をもっと増やしてほしい。

保護者会の開催を土曜日にしてほしい。動画配信をお願いしたい。

百人一首の負担が大きい。覚えるのではなく大会を開催するなど形を変えてよいのではないか。

家庭科の宿題の負担が大きすぎる。特に夏休み。

思春期の特殊な時期、勉強だけでなく、心のケアも大事だと思います。教師全般的に、意識薄いみたいです。改善すべきです。

- ・夏期冬期の補習内容をもう少し充実させていただきたい。
- ・成績が伸びないなどの生徒に対してはもう少し面倒見のよい対策を行っていただけますと助かります。
- ・検定取得をマストするのであれば、検定試験を学校内で行っていただけますと助かります。

いつも丁寧かつ有意義なご指導をありがとうございます。

娘が理由もなく学校に行けなくなったことがありました。担任の先生のフォローのおかげですぐにまた通えるようになったこと、大変感謝しております。

保護者から苦情が学校にあった場合の対応はどうされますか？それに関わっている生徒への対応はどうされていますか？

自宅学習の日が多いように思います。

自宅に居てもあまり勉強をしないので、出来れば学校で英検などの資格の補習授業や、自宅学習の課題などがあれば良いなと思います。

夏休みの夏期講座ももう少し日数が多いと良い。

「学校で起きたPC破損トラブル」の際、学校のPCを応急処置として書類やサインがなくても直ぐに貸与していただきたいです。娘のPCが破損してしまった直後から翌日と翌々日の2日間PCがない状態で授業を受ける事になりました。娘は大丈夫と言つておりましたが、保護者の立場から伝えさせていただきました。何卒よろしくお願いたします。

学校生活に慣れてきたせいか、授業中の私語や授業に関係ないことをパソコンで見ている生徒が見受けられると聞きました。

授業態度についてもう少し生徒にご指導いただきたいと思います。

あまり学校に対して積極的ではない（何らかの理由で不登校ぎみ等）の生徒に対して、とても難しいことですがもう少し家庭との連携をうまく取つて何とかしてあげられないものかと思いました。子供から話を聞いてみると、生徒が家庭と学校の板挟みになってしまつているような様子に感じることがありました。わが子に関しては、授業中クラスが落ち着かず集中できないことがあるということ以外は概ね学校生活に満足しております。いつもご指導ありがとうございます。

学校は頑張ってくれていると思うのですが、娘の性質がまだまだ追いつかないでいるところが大変申し訳なく感じる所存でございます。ご迷惑をおかけしております。

Q9について、より楽しく過ごせるために、皆で協力して作り上げた行事の時くらい、髪を下ろして良いなど、一部校則解除があっても良いのでは。

受験前に学校見学で文化祭を見に行った、R女学院は髪型自由で皆自信に満ち溢れていた。妻中に入学し、自由がない違いに娘がっかりしている。自由をコントロール出来ない生徒が多いから、校則が厳しいのかもしれないが、青春時代には戻れない事を考えて欲しい。

授業のやり方が教諭により差が激しすぎる。それで、理解度に差が生じ、評価に差が出るのは、おかしいと思う。また、日々出される、宿題にも何らかの意義を期待する。

生徒会の活動に関して、活発化を期待する。国際化を謳っている割には、学校側の束縛が強い印象がありすぎる。

このアンケートとは関係のないことかもしれませんのが、生徒が使うトイレの便座がこの時期はとても冷たいので、暖房便座への交換を検討していただけすると生徒達が喜ぶと思います。

娘は友達とトイレが冷たくてトイレに行くのが億劫になるとよく話しているようです。

不登校生徒に対しての対策をもう少し考えていただきたいです。
それから、いじめに対して先生達は見て見ぬふりをしていませんか？

いつも大変お世話になっております。

日頃の学校生活の充実度についてはご尽力いただいていることが子どもの話や、保護者への対応の中からよく伺い知れます。

これからも大妻中野中学高校らしく、各生徒が伸び伸びと勉学ならびに部活動、学校生活を過ごせますようよろしくお願ひいたします。

大学受験を考える上で、どのように心構えが必要か？を子ども達向けに囁み碎いて知らせていく機会を多くもっていただきたい。

右も左もわからない状態で、想像を膨らませることすらできていない子どもをみると、視覚化して説明して頂くとわかりやすいのかな。。と、子どもをみて思うところがあります。

まだまだ理系文系すらどっちを選んだらいいか？に迷いのある子には、今後イメージがつきにくいようです。
よろしくお願ひします。

いつも大変お世話になっております。

子どもから授業がつまらない、とよく耳にします。

進度がはやく一方的な授業は理解しますが、少し子どもが興味をもつような方法、話し方、またグループワークやアクティブラーニング的なものなど、主体的に学べる仕組みを取り入れていただけたらありがたいです。

学校から沢山海外プログラムなど選択肢はありますが、もう少し手が届きやすい、職場体験など、だれでもチャレンジできるようなものがあるとありがたいです。

今の時代にあった取り組みを期待します。

いつも楽しい学校生活を送らせていただき感謝の一言です。どうもありがとうございます。

いつも丁寧にご指導頂きありがとうございます。授業参観でも、子供達が前のめりで楽しそうに授業を受けている姿勢が大変印象的でした。担任の先生には娘の大きすぎる夢や目標をバカにする事なく全力で応援して頂いて、娘もとてもやる気になっていて大変感謝しております。入学してから今日まで安心して娘をお任せする事ができました。妻中に入学できて本当によかったです。今後ともよろしくお願ひ致します。

4月に新しい先生が入られ、授業内容が質がかなり低下したと、生徒達の間でも保護者達の間でも、大変な騒ぎになりました。何を言っているかわからない、授業への熱意や情熱がない、ただこなしているだけ、など、娘や周りの生徒さん達からの生の声を受け、大変心配になりました。4月時点で、我が家では毎週家庭で授業をやり直し、長文を読ませたり訳させたりとかなり手を加えました。その内、娘からやり方がわかったと言われた為、手を離しましたが、担任の先生へは夏の個人面談で、不満や心配の想いを述べさせて頂きました。ですが本日改めて娘に確認したところ、授業内容の質は全く変わっていない、とのことでしたので、愕然としました。公立中でしたら仕方ないとも思いますが、わざわざ高額な学費を払って高い水準の教育を受けさせたいと保護者が切望していることはご存知だと思います。しかし現状を鑑みると、学校全体での対策は何もされていないのではと、さらに不安になることはお分かりいただけると思います。

どの企業も人材不足である情勢の中、各業界で様々な代替案で乗り切っています。学校として今どんな対策を取っているのか、今後はどうすることになっているのか、など安心できる情報を開示頂きたいです。

予習と宿題に追われ、自分に必要な勉強が何かを考える余裕がないように見えます。

もっと効率的に取り組む、集中して取り組む、自分の弱点に向き合うなど、勉強の仕方について指導いただけますとありがたいです。

英検について学校を会場として設定すること検討いただきたい。

英語の家庭学習について、学習ノート(枚数書く作業になりがちです)により評価するよりどれだけ理解できているか評価できる方法にして頂いた方が良いものと思料いたします。ご検討よろしくお願ひします。

先生方のご指導の下、本人もやるべきことを考え、自分なりに工夫し行動しているように感じます。親が口を出さずとも机に向かう様子をみていると、先生方とのいい関係が築けているのだろうと、貴校への信頼度が増します。
今後もますます、生徒のためより良き学校になるよう、よろしくお願ひ申し上げます。

部活の高校生の指導について、言動がキツイと感じます。厳しさも必要ですが、教育方針や社会で求められているものとのギャップを感じます。また、一部の先生で、大人に対してはしないような対応をする方がいると感じます。子供は傷つくだけでなく、対応に疑問を感じ、先生への信頼、やる気を失います。受け取り方もあるので家庭でフォローしますが、子供への接し方を見直していただきたく存じます。

今後とも宜しくお願ひいたします。

いつも温かいご指導ありがとうございます。

子供が勉強のみならず、部活や学校生活を楽しく過ごさせていただいていることに感謝申し上げます。

今後ともどうぞ宜しくお願ひいたします。

必要なときはしっかり指導していただきたいとは思っておりますが、不機嫌な先生、いつもいつも怒ってる先生がいらっしゃる状況は親としては望んでおりません。

校外行事の際も、現地の方が「大妻中野の先生はいつも怒ってる」と言っていたようです。また、「現地の方にプライベートな話を聞かないように」等、細かい指導や多々お叱りがあったようですが、せっかく海外に行ったのに、もったいないと感じました。もちろん最低限のマナーは大事ですが、少し行き過ぎていたように感じました。

パソコンの利用状況等を把握していただきたいです。学校からの条件で、サーフェスを使う方が多いですが、かなり故障が多いと思います。キーボードは1年ちょっとで壊れやすいとマイクロソフトが言ってますし、本体を買い替えてる方や、友達とのトラブル、授業中の視聴等。パソコンがあるのに、デジタル教科書ではなく、荷物も大人が驚くほど重さです。ロイロのためだけかと思ってしまうほどの利用状況にもかかわらず、トラブル等かなり多い気がします。購入させて終わり、ではなく、実態把握の上、貸与や高校生から使用等、ご検討いただければと思います。よろしくお願ひいたします。

引き続きご指導のほどよろしくお願ひいたします。

正規の先生方は良いと思うのですが、それ以外の先生方に疑問を感じる。

親からすれば、すべて大妻中野の先生なので、その気持ちを持って教鞭をとって戴きたいです

授業中に課題未提出・私語が多い等の生徒への注意で、長く時間をとられることがあるようです。

きちんと授業を受けている方としては、特定の生徒に授業の時間が使われることへの不満と、そのやり取りを見ていることで不快に感じています。

授業外に個別に対処していただけると幸いです。

日頃ご指導いただきありがとうございます。毎日楽しく通わせていただいており、嬉しく思っております。引き続きよろしくお願ひ致します。

うちの子と同じクラスで廊下を走った生徒に担任が叱責する際「何度も同じ事をして狂っている。狂うという漢字はこう書きます」と自身の手のひらに書いて見せたそうです。言葉の暴力を平然と行う人権意識の低さに愕然とします。教師の個人的な責任を問うより学校に従わないものには何を言ってもいいと教師に発想させる学校のあり方に疑問を持ってください。学校側が教師の生徒に対する人権尊重について学ぶべきです。

先生が、機嫌によって汚い言葉使いになると聞いています。真偽のほどはわかりませんが、子供たちの話題になるほどの言葉使いとなっていることがあることを意識していただければと思います。

受験科目に関係のない家庭科の課題がとても多いように感じられます。学校の調理実習で作ったものをまた家庭で再現するなどの課題を1年に5回程度もさせるというのは家庭での負担も大きく、現代の多様な食文化に合っているのかと感じます。家庭科は学校の授業時間内で完結していただけると他の苦手教科に取り組む時間が増えると思います。

学習につまずきがある生徒に対して、提出物や補習を促すことはされているようですが、形骸化しており、生徒の学力到達度に対して学校側から適切なサポートを受けられていないと感じます。保護者会などで学校と保護者で連携を…とお話がありましたが、生活に問題がなければ、日々の学習の見直しでは手遅れな状態になるまで保護者に知らせていただけない仕組みは見直していただきたいです。

熱心なご指導を有難うございます。

中3のコース選択に関する書類がわかりづらかったので、もう少し改善して頂ければ有り難いです。

先生方はお話ししやすいと娘は申しております。これからもどうぞよろしくお願ひ致します。

昼食提供の更なる充実を期待致します。

先生方には、多方面に渡りご尽力いただきありがとうございました。感謝申し上げます。中学校1年生は、まだ未熟な部分がありますが、学校の指導のみではなかなか難しい部分があり、特に交友関係は親子で悩んでおります。学校から保護者にご連絡して親子間での話し合いしていただけますと助かります。ご自身の娘がお友達に対して何をしているかご存知ない方が多すぎます。こちらとしては、泣き寝入り状態です。また部内で先輩後輩でプレゼント交換をしている件は、先生方ご存知でしょうか。

先生方には大変お世話になりました。日々、楽しく充実した学校生活を過ごせているようです。今後ともよろしくご指導くださいますよう、お願ひ申し上げます。

動画やインターネットに誘惑され、勉強が身についていない。インターネット接続にはタイマーを設定するなど、PCの使用時間は最小限に留め、授業に集中できる環境を整備してほしい。スマホも持ち込み自体を禁止にしてほしい。

目標到達していない生徒への手厚い指導が不十分。特に学習習慣をつけるための支援が全くもって足りない。また、授業についても学校としての評価と対策を示して欲しい。特にグローバルをうたう妻中とは懸け離れた昭和のような英語授業は即改善して欲しい。

また、黒板と教科書しか見ていない授業。惹きつけられるような授業を目指して欲しい
テスト休みの必要性も不明。授業はやらなくても良いので登校させて自主学習させて欲しい

いつも子供が楽しく安全な学校生活を送れるように指導頂きありがとうございます。一点気になることは、生徒の一部が規則を破った際に、連帯責任という形で、学年全体の今後の活動に影響を及ぼすような指導をされているが、連帯責任を取らせるというのは今の時代に合わないと思うので、止めた方がいいと思います。子供にも響いてないと感じます。子供との対話で解決策を練るなど、子供に響くようなやり方でご検討頂けたらと思います。

もう少しアップデートすべきだと思います。

イベントを増やしたり、学校宣伝にももっと努めるべきだと考えます。教員の生徒愛が入学前に期待していたものと違い端的で残念です。

合唱部以外の部活動の評価ももっとしていただけると生徒ももっと頑張れる力を持っていると思います。

充実した一年になり、お世話になりました。

昨年度は月曜日の休みが多かったですが、時間割の変更がなかったようですが、授業の差はでなかったのか気になりました

- ・学校からの通知メール(manaba)について、対象学年ではないメールも送られてくるため、学年別など分かりやすくしてほしい。

- ・英検&漢検対策や学校で団体受験をさせて欲しい。

先生方は大変熱心に指導してくれており、娘もそれなりに頑張って生活、学習できています。これからも学習はもちろん、主体性、社会性や道徳性等も学んで欲しいです。

海外留学コースを中心に進路指導が先行していますが、それを選択しない場合のキャリア教育についても早期から考え方があるといいと思います。身近な年齢のチューターの方ともっと交流し、どのように社会人へとなっていくのか具体的に想像できるようになるといいなと思います。

- ・お弁当業者を変更してほしい。(以前と比べて美味しいので、生徒も利用しなくなっている為)

- ・合唱コンクールのLive配信を最後の受賞式まで写してほしい。

- ・英検を学校で受けられるようにしてほしい。土曜日の午後など。

よろしくお願ひします。

テスト実施中に、延々と話をされている先生がいらっしゃるようで試験自体に集中出来ないことがあるようです。その点は改めて頂きたいです。

部活の日曜・祝日スケジュールが出るのが遅くて困っています。

充実した学校生活を送っています。

先生方には辛抱強くまた寛容を持って接していただき感謝しております。ありがとうございます。

達成したかしてないかという選択肢が合っていない項目もあり、資料もないで感覚でしか入力できないのが、少し疑問を感じました。

2024年度学校評価 保護者自由記述欄（中学3年）

娘が心身ともに不調になってしまった時、学年団の先生方、担任、保健の先生方に助けていただき心から感謝しています。親としても不安でしたが、先生方のおかげで何とか乗り越えつつあります。大妻中野とのご縁に夫も娘も感謝しています。これからもよろしくお願ひします。

学年団、また部活の先生方には大変熱心に指導していただき、感謝しております。今年は先生方から様々サポートをして頂いたにも関わらず、娘の未熟さから出席、遅刻が多くなってしまいました。娘自身や、家庭で解決すべき事なのは重々承知していますが、学校全体でも遅刻が許容される風潮が多少あるよう感じました。

近年の大学受験に関してほぼわからないので、どの時期にどのようなことが必要なのかなど保護者に対しても詳しいお手紙等での説明をしていただけるとありがたいです。

自由すぎるのもよくないと思いますが

もう少し自由に考えて行動できる場を作ってもいいように感じます。

先生によって授業の質が違うので、もう少し考えていただきたいです。

学校生活で孤立することがないように交友関係も気を遣ってみていただきたい。

クラスやコースによって教員の指導レベルや対応に明らかな格差が生じており、それが改善されていない現状に非常に残念な思いを抱いております。この影響で、娘を含む一部の生徒が中学3年生に進級してから学習意欲を大きく失ってしまっている事実もございます。これは非常に憂慮すべき事態であり、学校全体として真摯に取り組んでいただきたいと切に願っております。

教師と生徒の信頼関係は、何よりも教育の基盤となる重要な要素であると考えております。そのため、規則やルールによる強制に頼るのではなく、生徒の自主性を育むことができる教育方針や取り組みをぜひともご検討いただけますようお願い申し上げます。

いつも生徒への勉強から指導、充実した学生生活を送らせていただき、心より感謝申し上げます。また日ごろから保護者へ細やかなのフォロー等ありがとうございます。

体育祭・文化祭・合唱コンクール等を拝見するにつけ、子供たちが伸び伸びと楽しそうに取り組んでいる姿を見て、本当に大妻中野へ入学できたことをうれしく思っています。

学習については、先生方の熱意や細やかなご指導にもかかわらず、娘の努力や精神面が追いついておらず、夢中になって勉強している様子はなく、残念に思っています。なので成績が下位者の引き上げになるようなプログラムも組んでいただけたらと思います。

アンケート結果のフィードバックについては、良い面だけではなく、悪い面も積極的に共有することが大切だと思います。

学校生活が毎日楽しく過ごせるのは先生方のご指導のおかげかと思います、ありがとうございます。

担任の先生はやさしく、進路の事なども丁寧にご指導下さいました。また部活では、顧問の先生方のご指導のおかげで、団結力のあるチームメイトと一緒に毎日頑張っているようです。先生方には感謝の言葉しかありません。

いつもありがとうございます。

留学も大事ですが基礎学力の定着等留学前の段階の教育の定着や向上が必要ではと思います。

アドバンスコースとGLCコースそれぞれの中でのコース分けの詳細や説明をもっとわかりやすく早い段階から説明を求めます。

保護者と学校、保護者と教師が連携を取り合う事柄がまだ沢山あると思うし、重要であると思う。親が直接問い合わせることは、子供の自立の妨げにはならないと考えます。特に自分（親）が聞きたいことを、子供に代わりに質問させることは必要でしょうか。

自宅学習時間がもう少し短くてもいいかと感じています。

生徒が疑問に感じるルールや指導について、学校にはもう少し傾聴する姿勢を持ってほしいと感じることがあります。

生徒の未来に向けたチャレンジについて、目先の利得だけでなく、長い目で糧となることとして、後押ししてくれるコミュニケーションをより期待します。

日頃お世話になり感謝しております。

体育の授業中、暑い日にも関わらず水分補給の時間があまりない。と聞きました。適切な対応をしていただけるといいな。と思います。

学校は、主体的に学ぶためのスキルや機会を数多く提供してくださっていると感じています。その一方で、必要なタイミングでご提供くださっているのだとは思いますが、先が見えないと感じることもあります。6年間の3STEPについて、もう少し体系立てた具体的な内容をお示しいただけると、学校に対する理解が深まるのではないかと思います。ご検討よろしくお願い申し上げます。

質問によっては達成されたかという質問に答えを出すのが難しかったです

いつもお世話になっております。

指定校推薦について、指定校(特にGMARCHレベル)の枠を余らせてしまっていたりしますが、評定が足りずに受けられない子や、枠が余っている事を知らずにあきらめて総合型や一般を受ける事になっている場合が多いと思います。MARCHの枠を余らせるくらいでしたら、指定校をいたたく手段や説明(進路指導室でしか見られないのではなくマナバでも見られるように等)を細かくしていただきたいと思います。

女子校ならではの教育、大妻コタカ先生の教えをもっと重要視していただきたいです。生徒は元気な子どもが多いと思いますが、挨拶は「ご機嫌よう」にする等、活発な中にも品性を常に感じられる環境にしていただきたいです。

留学等の制度も整い、学校の設備も充実している素晴らしい学校だと思います。学びへの意欲が、一部の生徒に偏らず、全体として上がると、一層素晴らしいと思います。

お世話になりました。有り難うございました。

理数系が苦手です。補習補講など増やして頂けるとありがたいです。

中学3年間ご指導ありがとうございました。高校生活も引き続きよろしくお願ひします。

一つの評価において、できている教科もあればできない教科もあるので、一概に言い切れない。またその時々で突発的な事件があつたりもするため、評価は難しい。学校や先生がどこを基準にするのかでも異なると思う。

通知表の観点別学習状況の評点背景が分かりにくいと感じる時があり、解説など加えて頂けると生徒の改善点などがより見えてくると思います。

いつもご指導いただきありがとうございます。まだ年齢的に未熟なところはありますが、少しずつ自走出来るようになってきた様に感じます。今後も適切なアドバイスおよび温かい見守りをしていただけすると幸いです。引続きどうぞよろしくお願ひいたします。

資料によっては親も共有して欲しいものもあり、manabaでは網羅できていない内容がかなりあるので、できる限り開示欲しい。

中野駅-学校までの通学路で歩道を自転車が当たり前のように通行し、歩いている生徒達が「邪魔だ」と文句を言われたり、ベルを鳴らされるなどしているようです。

自転車は軽車両であり歩道を走行する事は「道路交通法 第17条 通行区分違反」更に歩行者にベルを鳴らす行為も違反に該当するため、事故やいざこざが起きる前に中野警察署と連携し、通学時間帯は重点的に自転車は車道を走るように巡回依頼して頂き、通学時の安全を確保して頂けたら幸いです。

情報がmanaba、ロイロ、紙、かつ先生により載せる場所がまちまちなので、ここを見れば全ての載っているというものがあると良いと思います。

中間期末考査は主要教科のみ、家庭科等の副教科は含まず、授業中とかにテストしてほしいです。

留学や大学受験に関する情報を沢山提供していただき

とても感謝しております。

今後ともよろしくお願ひいたします

いつも丁寧にご指導いただき、ありがとうございます。

いまの子どもたちが、2050年を大人真っ盛りで生き抜いていくときに、いま、何を学んでおくことが良いか、という観点からの指導がほとんどない。学校の先生方も、世の中の変化や技術革新を学ぶことが必要で、そこからのフィードバックが学習の場に活かされることが必要と思う。大学が変わっている、といつても、世の中の変化に先んじてはいない。そこにキャッチアップしても、子どもたちにはニュートラルであれども、プラスではない。

子供はクラブ活動を頑張っているが、顧問の教諭がやる気が無い。クラブの活動内容(知識や技術)以前に教師の言動は、子供の躰の悪影響ならないよう、まずは物事に熱意をもって取り組む大人の見本となるように、しっかりと教師を指導してもらいたい。昨年同様、相変わらず生徒達の姿勢が悪いままのは、色々な事柄の側面であり、教師が緩んでおり、学校全体の問題ではないかと感じるようになってきた。

いつも先生方には大変お世話になっております。感謝申しあげます。

2点程挙げさせて頂きます。

①中学受験は高大連携や指定校の数も受験する際の一つの選択肢になるかと思います。他校のように力を入れて頂けたら幸いです。

②GLCのみ力を入れていると感じてしまいます。留学実績で（総合型入試）大学合格を積み上げていくのが優先されていると感じます。半分以上は普通のアドだと思うのでアドにも同じくらい力を入れて頂けたらありがたいです。

団体行動、団結力を文化祭や体育祭、合唱コンクールなどを通して感じる機会を与えてくださりありがとうございます。芸術鑑賞も毎年とてもありがとうございます

兄弟の通っていた他の私立校に比べ、毎学期授業参観や保護者会などがあり、学校からの連絡も密であり、生徒一人一人に対して手厚くフォローしてくださっているという印象が強いです。ただ生徒保護の姿勢が強すぎる面が多々見られ(厳しい校則など)、もう少し生徒の自主性を信じても良いのではないかという所もあります。

今年度GLCクラスに入れていただき、学力的には難しいながらもがんばりました。担任の先生が個々の努力や人間性を認めてくださるので、よい影響を受け、前向きに挑戦する力がついたと感じています。勉強面、生活面ともにできていないことを指導することを重視していらっしゃる先生が多い中、できることや人を大切にすることに注目してくださいる担任の先生のおおらかさに大変感謝しています。

外国語は、選択制で韓国語や中国語なども増やしてほしい

中学3年間、色々大変お世話になります。先生たちに感謝致します。

いつもありがとうございます。来年度もどうぞよろしくお願ひ致します。

本年も大変お世話になりました。

来年も宜しくお願ひいたします。

βクラスではある程度仕方がないのかもしれません、GLCの英語の授業で、もう少し英語中心で進めて欲しいと、娘がいつも話しています。

2024年度学校評価 保護者自由記述欄（高校1年）

購買があまり開かなくなったり、アゴラの電子レンジが壊れたままであったり、生活面で不便を感じることがあるようです。学習面では満足しておりますが、生活面でも不便がないと良いと思っています。

充実した毎日を送らせていただいてます。

学校生活もすごく楽しく友達関係もとてもうまくいっています。

お世話になっております。

生徒たちのやる気を引き出すのは大変ですが、結局は本人次第なので、先生方のお力を貸していただけるとありがとうございます。引き続き家庭でも励ましたり行動を促したりしていきます。

●高校では課題の量が落ち着き、一つ一つ丁寧に学習でき、勉強が作業でなく学びとなった。

●数学も通信教育ではなく先生が授業をして下さるようになり、分かりやすく楽しくなったとのこと。

●疑問点は質問にいくと、どの先生も親切丁寧に対応してくださるとのこと感謝。

●付属高校への進学しない子が10%もいる原因を探り、よりよい学校を目指してほしい。

●祖母より「この学校の生徒さんは親切で気遣いもでき素晴らしい」と感想をもらった。文化祭で校内を迷っていたら、声をかけてくれ、親切に案内してくれたそうです。階段でも足元を見守ってくれた気遣いに感動したそうです。このような振る舞いができる生徒を育てている学校を誇りに思う。

昨年度までと比べて、今年度の学年コース情報、クラスのコース情報などの更新が少なくなったと感じます。保護者への情報発信の手段としてmanabaをもっと活用していただきたい、よろしくお願ひします。

高校へ進級後、先生方のお話の内容や学年便り、学級便りの文字の大きさがこれまでよりも小さく、またカラフルなイラストもなくなり、これまでとは雰囲気がガラリと変わったのでついていけるのだろうか?と入学式後のHRから親子で不安でしたが、子どもは程なくしてしっかりと馴染んでいるので遅くなったり、と目を細めています。

引き続きご指導のほど、何卒よろしくお願ひ申し上げます。

前向きな発言をされる先生が多い印象でしたが、

文理選択後に、教科の先生によって必要以上にプレッシャーをかけたり、差をつける発言がある様です。

娘達も不安な中、考え、悩み選択しています。

必要以上に不安を煽る様な発言は控えて頂きたいです。

先生方も心配されての発言かと思いますが、もう少し前向きになれる様なアドバイス、声かけをお願いします。

また、この件をここで書く事も娘は不安に思っています。

学校生活に支障きたす事がない様にお願いいたします。

ご相談した際に親身に対応いただきました。

イジメの対応について、加害者側にペナルティーは無く、被害者側がひたすら我慢しなければならない状況は、筆舌に尽くしがたい。

何か大事にならなければ、対策はしてもらえないのか。

先生方が大変忙しいのは理解できるが、加害者に対する毅然とした学校側の対応を切に願う。

昨年度までは、説教じみていたり、いつも先生が怒っている話など、親としては望まないやり方で息苦しさを感じていましたが、今年度は、生徒が素直に聞き入れてくれそうな言い方でご指導頂いているようで大変感謝しております。

文化祭での販売は、あっという間に売り切れ、あっても個数制限。もう少し忙しく活気があつたらいいかなと思いました。文化祭に限らず、体育祭や合唱コンクールも、先生方のお知恵を拝借してもっとみんなが思いっきり取り組み、達成感を感じられるようなイベントになってほしいです。

先生方と生徒がいい関係で、いろんなことに当たり前に一生懸命取り組める環境であってほしいと思っております。

グローバル教育だけでなく、昨今に見合った理系女子の教育にも力を入れていかないと大学受験の選択の幅が狭まるのかなと思います。理系の子には留学したら理系科目の遅れが出てしまうので留学以外にもう少し学校が理系志望の子にも何か支援して欲しいです。

いつもお世話になっています。中学の頃から比べて、だいぶ自主的に勉強するようになりました。先生方の日々のご指導のおかげだと常に思っています。

ありがとうございます。三学期もよろしくお願ひいたします。

校内でお掃除コンテストのようなものがあると聞きました。
娘の部屋は非常に散らかっていて、週に一度、土曜日は娘の部屋を（本人がいない間に）夫婦で掃除する日と決めて掃除しても、翌日には散らかっているという状況…。
このまま家族を持つことができるのだろうかと心配しておりましたが、そのコンテストで賞をいただいたのだとか。
とても嬉しそうに話てきて、自分の部屋もそうだといいねと話しましたが、
きれいにしようと思えばできるのねと、心で安心しました。
校内がきれいな事はとてもいいことですので、これからも続けてください。

GクラスとSクラスでテストや評定が異なり、それによって推薦等に向き不向きがあるという点は、少し理解に苦します。

指定校推薦などに関わる評定は、学年内で一律であるべきかと感じます。

休みが多く、学習時間が不足している感じる。

学校環境やプログラム、教育方針に満足しています。

皆様のご指導の支えあって、娘なりに甘えている部分もありながら、勉強も部活にも熱心で、前向きで健全な学生生活を送っています。昨今の世の中の出来事など振り返ると、妻中の環境で、余計なしがらみなく凛としてて、妻中で良かったと親子で話しています。

一方で、不登校のお友達が多いと聞いており、様々な事情があるのかと思いますが、気になっています。

勉学に関しては毎日の授業や課題に真面目に取り組むということに尽きると思います。その上で疑問が浮かんだ時に、まず自分で考えたり、調べたりすることが大切だと娘にも伝えております。それでも解決出来なかった際は先生方にはどうか熱心にご教示頂けたら幸いと存じます。今後とも宜しくお願ひ申し上げます。

いつもお世話になっております。

素晴らしい学校で学生生活を送らせていただき

親子で有り難く思っております。

今後ともよろしくお願ひします。

日々の温かいご指導ありがとうございます。折角この場を頂きましたので、敢えて以下の3点をお伝えします。

1. 学校行事と授業時間のバランス調整

定期テスト直前に授業を高速でテスト範囲まで進めて、授業が雑になることがある。理解の遅い人は、これで置いて行かれ、十分な定期テスト対応が間に合わないケースもある。自宅学習日を減らして授業時間に充てることも検討ください。

2. パソコンの充電対応

購入後3年程経つとPCのバッテリーが劣化して1日持たなくなるため、充電の配慮をお願いしたい。

3. 通学路の安全確保

学年毎に通学路の指定がなされているが、時間帯によっては人通りが極端に減る道もある。昨今治安が悪化しており、従来とは異なる想定外の事態も踏まえた対応も検討ください。

高校生になり特に地学と歴史(世界史)が面白かったと話しておりました。夏の面談での確なご指導を頂いたので娘のスイッチが切り替わった様でした。今年度もありがとうございました。

いつもお世話になっております。

本人が学校に楽しくいき、勉強、部活に励む姿をみると、本当に子どもにあっている学校だと日々感じております。感謝しております。今後ともよろしくお願ひいたします。

今年も先生方には大変お世話になりました。来年は留学する年にあたり、今まで授業で学んだことを留学先の高校で発揮し、ひと回り大きく成長して又元気に戻って来れるように頑張ります。どうぞよろしくお願ひいたします。

いつも大変お世話になっております。校長先生はじめ先生方のおかげで、勉強に取り組む姿勢が少しづつですがついてきました。ありがとうございます。

まだまだ、伸びしろだらけですが、人と比べずに前向きに勉強できるようになりました。期末は思うように成績が伸びませんでしたが、上げれば下がることもあると、最終目標をもてば大丈夫とモチベーションをあげるように見守ります。

保護者会でも言われていました、勉強のやり方を無駄のないように見直しして、さらに自主学習時間をのばせるようには、強制ではなく取り組んでもらえるように、もう少し現在の子供の様子をみて行きます。担任の先生は本人をやる気にさせるのが上手なので、3学期も盛り上げて頂ければと思います。いつもありがとうございます。また来年もよろしくお願ひいたします。

いつもお世話になっております。

何より毎日、楽しく学校に通えていることに、感謝しております。今後ともよろしくお願ひ致します。

入学して以来、常々本当にこの学校で良かったと感じています

先生方のご指導や学校の方針に感謝しております。

これからも宜しくお願ひ致します。

今年度もきめ細やかにご指導いただき、ありがとうございました。

いつもお世話になっております。

お陰様で本人も学校生活に前向きに取り組んでいる様です。

引き続き宜しくお願ひ致します。

先生方が本当に素晴らしい、大妻中野に入学できたことを娘も保護者も本当にありがたく思っております。生徒たちの将来に向けて、より幅広い選択肢を持てるようなカリキュラムの構築を願っております。これからもどうぞよろしくお願ひいたします。

いつも大変お世話になっております。

目標に向けて頑張ってほしいと思っております。

引き続きご指導よろしくお願ひいたします。

大学入試が多様化していますが、普段から一般入試以外の対策（カリキュラム）が充実するとありがたいです。

色々な検定試験が学校内で受験出来ると受験し易く良いと思います。

高校生のトイレが悪臭がするといつも言っているので改善を希望します。

今学期も大変お世話になりました。

ある教科の先生ですが、わからない問題を聞きに行くと、何でこんな問題わからないのか、聞き方が悪いと教えてもらえない事がほとんどだと言っております。

他の生徒と同じように聞いているようですが、全く教えてもらえないようです。

娘は嫌われているからと言っています。

高2になっても教えてもらえない先生がいるのは、不安だと言っておりますので、対応をお願いしたいです。

貴校の外部試験（ベネッセなど）の結果を見ていつも思うのですが、全国のレベルと比較して、もう少し何とかならないかと思います。指導面での質と量双方の、更なる充実を今後期待しています。

2024年度学校評価 保護者自由記述欄（高校2年）

いつも、お世話になり、ありがとうございます。 春からは高校3年生、進路指導よろしくお願ひします。
来年高校3年生です、進路について引き続き情報提供の場をお願いします 今年は大妻中野で過ごす最後の1年になるので受験に向けての勉強はもちろん、学校生活のひとコマ、友人との付き合い等全てを大切に丁寧に悔い無く過ごしてほしいです。
充実の学校生活のようです。 留学から帰国後、担任の佐藤先生や留学前の時の担任や特別活動の顧問の先生が娘に寄り添ってくださったおかげで妻中へ復学することに不安を感じていた娘もスッと溶け込めたので、とても有り難く思います。 保護者会や生徒達への進路説明会ではグローバルクラスや理系の生徒さん対象の説明が主に多いのかなと感じたので、今後はもう少し文系の生徒達にも自分ごととして捉えられるようなことを伝えて頂きたいです。
我が子の日々の生活や学習状況を見ると、まだまだ未達成と思ってしまうことも多々ありこのような評価となりましたが、入学時から比べると先生方の細やかなご指導のお陰で自覚が芽生え大きく前進しており満足しています。いつも本当にありがとうございます。最終学年直前のデリケートな時期に突入となります今後ともサポートどうぞ宜しくお願ひします。
とても信頼できる先生が多い中、進路について話し合いをするには心許ないと思う先生もいるので、高3のクラス担任は子供達が信頼している先生に全クラス担任して貰いたいと思います。 子供達からみた先生の評価と保護者達からみた先生の評価は比例していると思います。 学年主任に恵まれた事は巡り合わせとは言え感謝しております。 あと一年しっかり見守りと指導をお願いいたします。
先生方がとても熱心で、進学に関しても親身に寄り添って下さり感謝いたします。また、修学旅行、行事なども工夫していただき、大妻中野に通つて良かったなど感じます。中学入学の際の偏差値も上がっている様で、先生方の努力が実を結ばれたのではないでしょうか。今後ともどうぞ宜しくお願ひ致します。
大妻コタカ先生の教えを、生徒に教えることは良いことだと思いますが、恥を知れという言葉が、外部の方から見ると、勘違いして取られがちなことが残念です。 自立した女性であったコタカ先生の、現代に通じる素晴らしい点を語り継いでもらいたいです。
受験に向けたテキストの選定や、留学、大学受験にむけた早めの指導、ボランティア活動等への積極的な活動が素晴らしいと思います。いつもありがとうございます。 可能であれば、その重要性に気づいていない生徒に対しても、早め早めに自覚を持たせるような取り組みがあるとより全体が引き上がると思います。
アドGLC理系文系混合のクラスになり、それぞれの志向がかなり違うことでクラスのまとまりもなく情報の共有もしづらく、また事務作業(答案返却等)においても煩雑となり時間の無駄が多くそれらが生徒も負担になっていたと思います。 今後のクラス分けではアドとGLCまた理系と文系もそれぞれが別クラスとなり、混合とならないようお願いいたします。 また進路指導において国公立をやみくもに進めるのではなく、現実として使える情報を生徒に伝えていただくことが大切かと思います。
ある授業が、先生がいるのに、映像の授業を行つていて、先生からの直接指導がないと聞きました。先生の行う授業に対して学校はどれだけ理解、把握しているのでしょうか。 多分、コロナ時の映像を授業で流していると思われます。先生が病気などで、通常授業ができないなら、仕方ないとは思いますが、そうではないようです。 きちんとした授業をしていただけるよう願います。
お昼ご飯を温かい物が食べれるようにしていただきたい。
学校の取り組みにとても期待しています。生徒たちが受験に向けてより集中できる環境の提供とより効果的なサポートをお願いします。

保護者会でたびたび耳にする「学力の二極化」について、何か対策をとっているのでしょうか。原因の1つにコース分けがあると思います。入試方法が多様化する中で、コースによって成績の付け方が変わることに違和感を感じます。一層のことコース分けなどせず、皆同じ土俵で学び、成績をつけるべきではないでしょうか。そうすることで、推薦、総合型、一般など目指す方向こそ違っても、基礎学力は上がるはずです。頑張る子と頑張らない子が二極化の原因ではなく、コース分けこそが二極化の原因と考えます。

夏期講習や冬期講習の教科を幅広く教科、項目を選べることができればと思います。

あと1年となり、本人も受験に向けて部活から勉強へと気持ちが切り替わってるのを日々感じます。

残り少ない大妻中野生として、頑張って欲しいです!!

いつもお世話になりありがとうございます。

毎日元気に楽しそうに登校する娘です。学校の先生方、お友達に感謝しております。

いつもお世話になっております。子供が留学から帰国後にまた通わせて頂き大変感謝しております。以前にも増して楽しく充実した時間を過ごさせて頂いているようです。GLCクラス英語の授業をとても楽しみにしています。熱心に指導してくださる先生のようで、大変ありがとうございます。課外活動にも大変ご理解を頂きお世話になっているようです。今後も子供の興味や関心に積極的にアプローチしていただけたらと思います。高校生になったら実際に行動を起こせるくらい成長できたらと思っていましたが、先生方のご協力のもと、大変成長させて頂けたと思っております。来年は最終学年となりましたが、今後ともよろしくお願ひ申し上げます。

大妻中野は留学などにも熱心なのであります。

高校3年の最終学年に向けて、教室保護者で協力し合っていきたい。

昨年は、留学に行く機会があり、素晴らしい経験が出来たと思っています。また、学習旅行では学校のお友達とアジアの人の暮らしに触れられたことも良い体験でした。

中学から高校と、心の成長に伴い興味も移り変わるので、部活動は流動的に変わると良いと思います。

さらに、荷物の重さは、細めの娘には難儀です。リュック自体が重いので、せめて鞄は自由にして欲しいです。

高1から行われたGコースとSコースのコース分けの意義が、本人と保護者にとって不明瞭でした。高1から高2へとコース分けがよりスムーズに繋がるといいと思いました。

いつもありがとうございます。子どもが楽しく学校に通い、楽しく学び充実した学生生活を送ることができて感謝しております。お昼ご飯や講習の際に食事を購入することができる自動販売機や売店が少し増やしていただけると助かります。

海外経験をすることを押している学校でありながら 留学から帰国すると 海外で学んできた自分の意見を言うということを許されなくなってしまう校風に疑問があります。自己表現を制限することに一生懸命になって指導するより、学習環境を整えることに重きを置いて学校運営をしてほしいです。海外の学校での経験とギャップがありすぎる学校であることを先生方が認識する必要があると思います。先生方も積極的に海外に研修に行くことができる環境があるといいと思います。

大妻中野の校風と多くの先生方の熱心なご指導、サポートにより、娘を妻中に行かせてよかったですと思っております。有難うございます。その中において気になることがあるとしましたら、先生の指導の丁寧さが科目によってバラツキがあるように思える時があること、また、苦手科目を克服するためのカウンセリング、また模試後のカウンセリングなどがありますともっと学力が伸びるような気が致します。留学サポート、帰国後のスムーズな受入、進学指導全般などは本当に熱心にして頂き助かっております。

できれば、模試の結果から、本人の次の具体的なアクションに落とせるアドバイスをいただけると模試というものをもっと生かせると感じます

2024年度学校評価 保護者自由記述欄（高校3年）

コロナもありあまり学校の設備を利用することができなかつたように思います
使ってないものへの負担が勿体なく感じました

家庭が大変な時期で、娘が必要な事を何も話してくれない状況で、沢山の先生方のサポートを頂きました。
突然の進路変更にも的確な志望校のアドバイス、面接練習、志望理由書等の添削、何度も沢山の方に見て頂き手厚い受験対応に頭が上がらない思いでした。
日常の学校生活でもそうでしたが、お友達、大妻中野の先輩等にも色々と受験の相談をしていたようで、人に恵まれた環境である事を改めて実感致しました。
また、受験直前の不幸な知らせがあった時、娘の気持ちが切り替わる様導いて頂き感謝しかありません。
娘が大妻中野で大切な6年間を過ごす事が出来て良かったと思います。

6年間大変お世話になりました。
ありがとうございました。

6年間の学校生活の中、コロナ禍を乗り越える時期もあつたりしましたが、先生方が生徒皆の事を心から大切に思って下さっていることが常に感じられ安心して学校生活を送ることが出来ました。
学習面や進路指導においても親身に丁寧に対応して下さり、目標に向かってしっかりと意欲的に取り組むことが出来ました。

娘にとってとても充実した6年間を過ごすことができました。
本当にあつという間の6年間でした。
ありがとうございました。

日頃より大変お世話になりました。どうもありがとうございます。大学受験が大きく変わっておりそれに合わせてのカリキュラムや進路指導の対応はさぞ大変なことだと思います。担任の先生、指導教諭の先生には特に大変お忙しい中お時間を頂戴しありがとうございました。娘は後悔なく大変によくご指導いただいたそうです。先生のご負担が増えすぎることなくそれぞれの生徒さんが完全燃焼できる体制があると大変心強いと思います。生徒さん毎に進路決定時期が異なる為、最後まで挑戦する生徒さん達を他生徒さんが温かく応援する配慮(SNSやBeReal)がもてますように。今後ともどうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

6年間お世話になりました。

六年間にわたり、生徒たちの健康と安全を常に大事に見守り続けてきてくださった先生方、本当に心から感謝申し上げます。進路に悩みながら、結論を出し、受験に向かって頑張っている娘から、「この学校に入って本当に良かったよ、お母さんありがとう」と言う言葉をもらいました。これは学校に対しての最高の評価だと思います。本当にありがとうございます。

説教は時間ばかり無駄に取らず、ここぞと言う時に必要な生徒に必要な分だけ簡潔に伝える等、考えてほしい。連帯責任が必要なときとそうでない時の区別をしてください。
以上、入学時からずっと思っていましたが、学校の役員になれる時間が取れるわけでもないので言えませんでしたのでこの場を借りて。

6年間、大変お世話になりました。人間として大きく成長しする難しい時期をこの学校で過ごせたこと、一緒に考えてください、導いてくださる先生方に会えたことは、娘のみならず、私たち保護者にとっても大変に心強く幸せな事だったな、と思います。学校生活が目に見えるように情報発信をしてくださるので、安心して娘をお願いすることができました。大妻中野にご縁をいただけて、本当に良かったです。ありがとうございました。

6年間、大妻中野で過ごすことが出来、本当によかったですと感じております。
今、娘は、受験真っ只中ですが、総合型にかけていた分、気持ちの切り替え等、色々と大変でした。こうして前を向いて頑張れているのは、先生方の支えがあったからこそ、今の状況があります。心から感謝しております。6年間、大変お世話になりました。

6年間お世話になりました。
伝統と先進のバランスをとりながら、これからも卒業生として誇らしく思える学校であり続けていくことを心から願っています。

6年間大変お世話になりました。面倒見の良い学校で娘を大妻中野に通わせて本当に良かったと感じております。とても充実した学校生活だったようで、今は卒業までの日々を惜しみながら通学しております。進路では担任の先生をはじめ学年団の先生方にとても親身に対応して頂き親子共ども感謝しております。心から感謝申し上げます。

ありがとうございました。

六年間お世話になりました。

卒業はもう少し先ですが6年間大変お世話になりました。あっという間だったのでもう少し保護者セミナー等に参加しておけばと悔っています。卒業後も部活の応援や文化祭にお邪魔するかと思います。親子で充実した時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

先生の皆様方からは非常に親身なご指導を頂き、大変感謝をしております。

本人の希望の進路に決定するまで、あたたかく見守っていただけますとありがとうございます。入学してから六年間で、お陰様で大きく成長する事が出来ました。誠にありがとうございました。

これまで6年間様々な先生方に大変お世話になりました。残りの学校生活はどうぞよろしくお願ひ致します。

以前、娘が他クラスお弁当箱を置いてしまったので慌てて電話で学年主任の関口先生に合ったら保護して頂きたいとお話ししました。翌日先生のところに行くと、パッキンまで綺麗に洗って乾かして下さっていました。有り難うございました！1/9から文系は第一会議室に人数ぎゅうぎゅうに詰めた授業が始まりましたが、共テを控えてるので感染症対策してください。例えばアゴラで行うとかオンラインとか考えて下さい。

大妻中野に入学して親子共々本当に良かったと思っています。先生方には感謝の思いでいっぱいです。卒業後も妻中と関わっていきたいと思っています。親子共に楽しい6年間でした。ありがとうございました。

入試形態が多様化する中で、進路支援の重要度は年々高まっています。特に、総合型や指定校推薦などの年内入試方法の理解や情報収集は、生徒や保護者だけでは難しい現状があります。やり過ぎることはないと思いますので、保護者には、丁寧に説明や解説をいただけると良いと思います。（生徒だけでは無理）

校内の指定校推薦者の決定方法は、保護者に明確に説明をいただきたいと思いました。本調査での希望だけではなく、事前調査でも指定校推薦を希望しておかないと、校内選考では優遇されないと知りましたが、明確に示されていないことに不親切感を感じました。指定校対象校の開示は、7月に初めて公開されますが、進路で悩んでいる3年生に事前調査の段階で早期に意思決定を必須とすることは疑問に思います。

6年間ありがとうございました。

1番残念だったのは、留学後や大学合格発表後等の孤立した状況を娘1人で耐え抜く結果になったことです。クラスの雰囲気も悪く、人として大事なものを学べない学校とは何か、人としてレベルの低さに愕然としました。学力以前に人間力の向上に努めてはいかがでしょうか。

6年間ありがとうございました。

親子共々、楽しい学校生活が送れました。

本当にありがとうございました。

クラスではとても丁寧に進路指導等をしていただきました。

- ・年内入試が増えているので、SクラスだけでなくGクラスも年内入試対応して欲しかった。また、普段の授業で基礎的な事（面接、小論文の書き方など）を教えて欲しかった。
- ・SクラスとGクラスの評定の付け方がどうしても不公平に感じてしまう。特に今は一般入試が厳しいので、Gクラスに入って後悔してしまった人もいるかもしれない。
- ・一部テストのレベルが難しすぎて、点数が取れなかつたようだ。

高校生活3年間、大変お世話になりました。友達と過ごす時間があと少しで本人は寂しいようですが、毎日楽しく学校に通い、仲の良い友達ができたことは、大妻中野だからこそだと思います。先生方には大変お世話になりました。卒業まであと少しとなりましたが、どうぞ宜しくお願ひいたします。

6年間お世話になりました。

良い先生、良い友人に恵まれて過ごすことが出来、ありがとうございました。

大学受験が目前に迫るにつれて、先生方の献身的なサポートが保護者にとってもありがたく、生徒たちの大きな精神的支えとなっていることが実感できます。

また、娘は小さい頃からコミュ障で友だちを作るのが苦手でしたが、「大妻中野で数こそ少ないけれど、本当に思いやりに溢れた良い友人に恵まれた」と言っているのを聞いて、本当に嬉しく思いました。ずっと悩みながらの子育てでしたが、少なくとも今現在、親として娘にこれ以上望むことはないかも知れません。

卒業まであと残りわずかとなりました。娘はまだ進路が決定していない状況ですが、

後悔しないように、前向きに頑張る姿が見受けられる様子は、学校で関わりをもってくださったすべての先生方が寄り添って導いてくださった結果だと思います。感謝の一言です。最終の入試が終えるまで親子で頑張ります。今後ともよろしくお願ひいたします。

沢山の細やかなご指導をしていただきまして有難うございます。学習面はもちろん人間関係等の面でも多くのことを学ばさせていただきました。とても充実した学校生活を送ることができました。6年間有難うございました。